

En cuanto a los restantes enseres incautados, una mesa de despacho y un armario fueron a parar a la Comunidad de Regantes, y están en la actualidad en la Cámara Agraria Local. La caja fuerte fue comprada por D. Joaquín Colodonat, y del resto del mobiliario se desconoce su paradero.

No se ha querido pleitear para obtener la devolución del solar donde estuvo la Casa del Pueblo de Ontur, en tanto en cuanto éste no fue propiamente propiedad de la UGT, sino de los fundadores de la Regeneración Obrera.

### 3. LA CASA DEL PUEBLO DE TARAZONA DE LA MANCHA

Colaboraron en la entrevista aportando su testimonio oral: D. Juan Antonio HARO; D. Pedro LOZANO HARO; D. José PICAZO SÁNCHEZ; D. Alonso CÓRDOBA SÁNCHEZ; D. José CAMBRONERO y D. Ildefonso Ángel GÓMEZ LÓPEZ.

#### 3.1 LOS ORÍGENES. LA PRIMERA CASA DEL PUEBLO EN ARRENDAMIENTO

La Casa del Pueblo de Tarazona de la Mancha fue, junto con las de Ontur y Almansa, una de las pocas Casas que hubo en propiedad en la provincia de Albacete. Pero si hemos de remontarnos a los orígenes de la Casa del Pueblo en Tarazona, hemos de aludir a la existencia de una primera Casa del Pueblo alquilada, de la que pocas personas conocen su existencia, y que estuvo situada en la calle Ramón y Cajal (entonces calle del Cura Viejo), concretamente en el Salón Ferrer, que era un cine que aún existe. Fue allí donde se autorizó a reunirse a la Sociedad Obrera Agraria, que tenía por costumbre reunirse todos los sábados. DE LUIS MARTÍN y ARIAS GONZÁLEZ<sup>19</sup> señalan algo a nivel estatal que vemos cómo se cumple en la Casa del Pueblo de Tarazona: *“la obsesión de los dirigentes socialistas por que las Casas del Pueblo no fueran de alquiler, sino en propiedad, y esto desde muy pronto. En realidad podríamos hablar en este sentido de dos fases o etapas. La primera, coincidente con los orígenes y primeros estadios del movimiento socialista y cuya duración variará en función de la potencia alcanzada por las organizaciones obreras en las distintas provincias y localidades, se caracterizó por la existencia de espacios muy modestos, locales, bajos de alguna calle o*

<sup>19</sup> DE LUIS MARTÍN, Francisco y ARIAS GONZÁLEZ, Luis: *Las Casas del Pueblo socialistas en España (1900-1936)*; Ed. Ariel-Historia; 1ª edición; Barcelona, noviembre de 1997; pág. 68.